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大幅な歳入減への対応方針
問 7年ぶりの緊縮予算は財政調整基金の取り崩し

が大きいが、今後の方向性は。
答 行財政構造改革などで財政調整基金の取り崩し

を抑制するように努力してきた。しかし、新型
コロナウイルス感染症の影響などにより大幅な減収
が見込まれている。今後もさらなる取組を行う考え
のもと、新規事業は原則見送り、実施中の事業は一
時休止や見直しなどを行うが、支出を削減するには、
市民生活に多少なりとも影響があり、これまで以上
の優先順位の見極めが重要と考える。

問 令和３年度予算では平松深良線の一時休止や文
化センター改修の先送りがされているが、大型

事業の今後の方向性をどのように検討したか。
答 まずは、停止が可能な事業はすべて一時停止した。

大きい事業ほど様々な影響を与えるため、すぐに
は止められない。大型事業の方向性は令和４年度以降
の行財政構造改革の方針を決める際に検討に入る。

事業の実施と今後の取組
問 オリンピック・パラリンピックは、コロナウイ

ルス感染症の影響下での開催が予想されるが、
気運醸成、大会運営、レガシー創出などをどのよう
に進めていくか。
答 大会前に実施できるレガシー創出事業として、

令和２年度中にロードレースコースの市道4155
号線（十里木地先）に愛称を公募し、富士裾野ビク
トリーロードに決定した。令和３年度は100日前イ
ベントや都市装飾の再設置などを行う。
問 児童福祉機能等集約事業を具体的にどのように

進めるか。
答 福祉保健会館内いきいきホーム跡のスペースを

活用して、障がい福祉・児童福祉の拠点整備を
行い、子育て世代包括支援センターとの連携強化を
図る。

問 緊縮予算に伴う事業数減で、組織や体制などに
対する考えは。

答 メリハリある組織づくりが重要であり、業務量
の変動を把握しながら職員の適正配置に努め、

効率化に取り組む。

中期財政計画・令和3年度予算
による、一般財源収入と財政
調整基金の推移予測

３年間の行財政構造改革の
結果とこれからの方向性は。令和3年度当初予算への

R1 決算 （千円 ） R2 決算見込 （千円 ） R3 見込 （千円 ） R4 予算見込 （千円 ）

一般財源収入 10,431,134 10,265,815 9,017,178 8,934,593
財調取崩額 -754,863 -866,069 -1,501,799 -711,802
財調残高 4,056,504 3,370,435 2,068,636 1,556,834

R4予算見込R2決算見込 R4予算見込R2決算見込

平松深良線

いきいきホーム跡スペース
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歳入の増加施策
問 ふるさと納税と企業版ふるさと納税の推進に対

する考えは。
答 事業者と商品開発の交渉をし、令和2年度は11

品目を開発した。今後も継続し、当市のふるさ
と納税の申込サイトを増やすことなども検討して寄
附額の増額を進める。企業版ふるさと納税に取り組
むために、地
域 再 生 計 画
（※1）を1月22
日付けで内閣
府に認定申請
をし、準備を
進めている。

問 これまで企業誘致に向け、適地調査などを進め
てきたが、今後の取組は。

答 現在、静岡県企業局から補助を受け、開発可能
性調査を行っている。今後はこの調査結果を見

て必要な詳細調査をしていく。

市民への説明
問 今後想定される市民サービスの変化を、世代別

などで説明する考えはあるか。
答 令和3年度は、市民サービスに大きな変化はな

いと考えている。しかし、令和4年度以降は、
市民生活に影響を及ぼすことも想定される。世代別
での説明ができない事項も多いが、市民生活への影
響については、広報紙やホームページなどで十分に
説明していく。

行財政構造改革（第2弾）の見直しの６つの視点

①事業の見直しなどによる総人件費の抑制
②独自事業全般の見直し
③公共施設の在り方の見直し
④大型公共事業の一時停止や先送り
⑤普通建設事業の総量の抑制
⑥各種補助金等の見直し

令和3年度
当初予算総括質疑

令和２年度に追加された返礼品

（※１）地域再生計画とは…地域活力の再生を総合的に推進するため地域再生法に基づき内閣総理大臣が認定する計画。

財政非常事態宣言
メッセージ（動画リンクあり）

問 財政非常事態宣言（以下：宣言）が様々な憶測
を生み、言葉が独り歩きしているような印象を

受ける。なぜこのタイミングでの宣言か。宣言によ
る影響や対応をどのように考えているか。
答 令和3年度予算を編成する中で、①市民生活に

影響を及ぼす事業を停止。②国、県、関係団体
などにも影響があることから、十分な説明時間が必
要である。③令和４年度事業の補助申請の概算要望
で、事業を停止する必要が生じた。④財政調整基金
の残高が21億円となり、令和５年度予算編成に支障
を来す恐れが高くなった。以上の４点により宣言した。
駅西土地区画整理事業などの大型事業を含む事業の
見直しに切り込むためには、国や県に覚悟を持った
説明をする必要があり、関係団体や企業、市民の皆
様など、全ての方に理解していただく必要がある。
大変に苦しい判断だが財政の体質改善に取り組む。
問 宣言で示された言葉は身近な表現ではなく、不

安を生じている。宣言の具体的な内容をどのよ
うに市民に伝えるか。
答 宣言の方向性を示すための6つの視点（左下参

照）をもとに、概ね7月末を目途に手法を取り
まとめる。財政健全化に向け歳入歳出の均衡を目指
す中でも、市民の生命、安心安全な暮らしを守る歳
出をためらうつもりはない。
問 動画配信や広報紙の発信はわかりやすいものと

なっているか。市民への協力を求める説明の考
えは。また、視点の一つである総人件費には職員給
与や特別職の報酬も含まれているか。
答 市長自ら、なるべく内容をわかりやすく動画配

信で説明し、広報紙やHPも活用し周知してい
く。人件費は当然含まれており、優先順位は明示し
ていないが、１つめに掲げているところも汲み取っ
ていただければと考える。

緊　急　質　問
緊急を要するときや、その他真にやむを得ないと認めら
れる時は、議会の同意を得て質問することができるよう
定めています。３月定例会の開会後に市長から発出され
た財政非常事態宣言に対し、裾野市議会で初めてとなる
緊急質問が実施されました。

広報すその4月号
Ｐ3市の予算
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使い道私たちの
税 金 の

令和３年度
予 算 審 査

科務 分総 会
窓口業務委託（市民課）

問 平成27年度にスタートしたときの年間委託費は
2,260万円程度だったが、令和３年度は3,900万

円にアップしている。その理由は。
答 個人番号カード交付受付などの委託事務の増加

と人件費の上昇によるもの。

新火葬施設の運営費（生活環境課）
問 令和３年７月から運営開始となる新火葬施設の

運営費負担金2,401万9,000円の算出根拠は。
答 新火葬施設整備費の負担割合と同様に、人口割

に基づいて決めており、平成27年度の国勢調査
に基づき、裾野市分は55.47％となっている。

財政調整基金残高（財政課）
問 令和３年度予算は、財政調整基金を17億9,000

万円ほど取り崩して編成されており、令和3年
度末の残高は20億円程度となる見込みである。財政
調整基金は、どの程度を確保しておくことが望まし
い財政運営と考えるか。
答 明確な基準はない。過去の一般質問などでは、

予算額の1割程度、20億円程度は確保するとい
う答弁をしている。これをできる限り維持しつつ、
最終的には積み立てができるようにしていきたい。

法人市民税の減収（税務課）
問 法人市民税が前年度に比べて６億5,250万円減

の４億1,210万円となっている。税率改正によ
る影響はどの程度か。
答 令和３年度は法人税割の税率が9.7％から6％

に減少することによる影響を本格的に受けるこ
ととなり、30％程度の減収が予測されている。

時間外勤務手当（人事課）
問 時間外勤務手当が前年度より増額計上となって

いる要因は。
答 令和３年度は、県知事選挙、衆議院議員総選挙、

市長選挙が予定されており、その分の手当
1,708万円の増額となっている。なお、時間外勤務
の縮減対策はノー残業デーや時差出勤など、より実
効性のあるものとなるよう引き続き取り組んでいく。

子ども議会（議会事務局）
問 市制施行50周年記念事業として、子ども議会の

開催を予定しているが、その目的と内容は。
答 子どもたちに議会を知ってもらうことが一番の

目的である。全小学校から５、６年生を対象に
２～３名程度を議員として、また、同じく２～３名
程度を傍聴者として参加してもらうことを考えてい
る。今後、学校教育課と調整後、７月下旬を目処に
子ども議会を開催したいと考えている。

新火葬施設「裾野長泉斎苑　麗峰の丘」

子ども議会（市制施行40周年）
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細かくチェック！
分科会ごとに 市ＨＰから予算の

資料が見られます

すそのーる（みらい政策課）
問 すそのーるの存続は、令和３年の４月から６月

の間の収支率で判断をしていくとの事だが、そ
の収支率が20％以下であった場合の判断は。
答 地域公共交通活性化協議会での議論ののち、す

そのーるとしては廃止の方向で協議されること
になるが、利用している市民への対策は必要である
と考えている。

JR岩波駅周辺整備（みらい政策課）
問 JR岩波駅周辺整備事業は、令和３年度予算計

上されていないが、今後の予定は。
答 令和２年度末に策定される北部地域まちづくり

基本構想に基づいて進めていく予定であり、必
要に応じて補正予算で対応していく。

市政カレンダー（戦略広報課）
問 ガバメントクラウドファンディング（※2）で寄

附を募り市政カレンダーの発行を予定している
が、返礼品分のみか、それとも全戸配布分も含むの
か。
答 令和３年度以降も配布を継続することを前提に

全戸分を含み考えている。

会科分教生 文厚
子育てモバイルシステムによる
情報発信の強化（健康推進課）

問 ５年間の債務負担行為で設定しているが、事業
で目指す効果は。

答 アプリを使用し、子どもの予防接種の履歴を含
め健康のデータなどを、保護者自身で管理をし

ながら健やかに育つ姿を確認し、子育てに対する気
づきを得るきっかけとする。

問 母子手帳機能の、データ保管、保障、セキュリ
ティに対する考えは。

答 これまでの母子手帳もそのまま残していく予定
である。データ保管は業者が一括管理する。津

波被害などがあった地域で、母子手帳を喪失する案
件が多発したことから、災害対応としてデータが残
る形となっている。セキュリティとデータの保管は
今後事業者の選定などを行っていく中で詳細を確認
していく。

福祉保健会館への児童福祉機能
の集約（子育て支援課）

問 設計および工事のスケジュール見込みと、市民
への広報に対する考えは。

答 設計完了を６月中旬で見込んでいる。工事は、
準備期間も含め７月下旬から令和４年２月程度

を予定している。広報は場面に応じて周知を図りた
い。

コミュニティ・スクールの先行導入
	 （学校教育課）

問 須山小中、富岡第二小、東小への先行導入の狙
いとコミュニティ・スクールの成果や期待は。

答 各学校に希望を取り、導入がスムーズに行える
学校に先行導入する。令和４年には全校に導入

するが、地域の特性や学校の規模がそれぞれ違うた
め、進み具合も様々となると考える。コミュニティ・

スマホで母子手帳が使えるようになります

（※２）ガバメントクラウドファンディングとは…ふるさと納税の寄附金の使途を具体的にプロジェクト化し、そのプロジェ
クトに共感した方から寄附を募る仕組み。
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スクールは、子どもたちの育ちを地域と一緒に考え
ながら、学校および地域が役割をそれぞれ持って取
り組んでいくことが一番大きな狙いである。３つの
学校運営協議会が先行して取り組んでいく中で、課
題や成果を洗い出していく１年にしていきたい。

市民文化センターの大規模改修
の延期（生涯学習課）

問 大規模改修に備え、東富士演習場の防衛関係の
交付金を財源として積み立ててきたが、それで

も実施ができないか。また財政非常事態宣言に伴う
行財政改革をおおむね５年間で取り組むとのことだ
が、その間、大規模改修は据え置くか。
答 積み立ててきた財源を充てても市の単独負担分

の支出が難しいというのが現状である。５年間
据え置くかは決まっていない。

新しい事業者による放課後児童
室の運営（教育総務課）

問 令和３年度から新しい事業者で運営がなされる
が、これまでと比べて変わる点は。

答 子どもたちが英語に触れ合う時間を設けたり、
物づくりの体験を長期休みなどに実施したいと

いう提案を受けている。また市内の事業者であるた
め、担当課との緊密な協議ができ、保護者からの声
もすぐに運営に反映できるものと期待している。

会科分設業 建産
平松踏切歩道設置工事（建設管理課）

問 平松踏切の工事はどう進めていくか。

答 施工延長は150ｍで、令和３年度は北側から、
令和４年度は南側、最終年度に踏切の工事を実

施していく。

駅西土地区画整理事業桃園平松
線（区画整理課）

問 警察などとの協議で、安全に関して実施するも
のはあるか。

答 車道部の端部に自転車の走る矢羽根を設置する
ことを協議している。

使い道私たちの
税 金 の

令和３年度
予 算 審 査

コミュニティ・スクール（先進地視察）

放課後児童室での英会話教室

平松踏切
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問 大型店舗の建て替えに合わせ、桃園平松線の進
捗を早めなければならないと考えるが、計画期

間には余裕があるか。
答 期間的には非常に厳しいが、開店に間に合うよ

うスケジュールを組んでいきたい。

（仮称）御師公園整備事業
	 （まちづくり課）

問 この事業を行う効果と予定している施設は。
答 緑の基本計画に基づいて進めている。これまで

市にない歴史公園という位置づけで、市内外の
方に親しんでいただくことができる。富士山を眺め
やすい施設、芝生などの広い広場を現在は計画して
いる。その他にも地元区との話し合いをしている。

富士裾野東部土地改良区負担
金の活用（農林振興課）

問 富士裾野東部土地改良区負担金で現在予定して
いる事業はあるか。

富士裾野東部土地改良区では上ケ田地区の圃場
整備事業の設計を予定している。

森林経営管理（※３）事前調査委託
	 （農林振興課）

問 事前調査委託に800万円弱かかる理由は。
答 森林所有者への意向調査と、それにより申し出

があった森林の現地調査、現地確認なども含め
た金額である。

東京2020オリンピック・
パラリンピック事業（産業振興課）

問 オリンピック・パラリンピックのレガシーを残
す計画はあるか。

答 開催場所や聖火リレーのスタート地点などにレ
ガシー銘板を付け、後世まで引き継いでいきた

い。

下水道事業会計
	 （上下水道経営課、上下水道工務課）

問 下水道の未接続の世帯に対し、接続を促す活動
はしているか。

答 ９月には下水道の日に街頭活動などを行うと共
に広報紙などで下水道事業のアピールをしてい

る。また、３月には長期間未接続の家庭に資料を送
り、接続を促す啓発活動をしている。

（※３）森林経営管理制度とは…適切に経営管理が行われていない森林について、所有者などが経営管理を実施できない場
合には、市に経営管理を委託し、市が伐採などを行うことができるもの。

細かくチェック！
分科会ごとに 市ＨＰから予算の

資料が見られます

桃園平松線

モニュメント除幕式

（仮称）御師公園イメージ図

答
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令和２年度　補正予算（一般会計）

3億7,100万円の減額
科務 分総 会

地方消費税交付金などの歳入減
	 （財政課）

問 地方消費税交付金１億8,360万円の減額、ゴル
フ場利用税交付金2,640万円の減額要因は。

答 県の見込みから算出している。具体的要因は聞
いていないが、コロナ禍による影響が大きかっ

たものと推察している。

固定資産税などの歳入増（税務課）
問 固定資産税の内、償却資産１億1,000万円の増

額は、全体としての見込み増なのか、特定の企
業によるものなのか。
答 全体として当初見込みより増額となったもので、

特定の企業の要因によるものではない。

問 市たばこ税2,400万円の増額要因は、本数が増
加しているのか。

答 税率の上昇により、当初見込みより増額となっ
ている。本数は、前年度より減っている。

自主運行バス（みらい政策課）

問 自主運行バス委託費341万4,000円増額の内訳は。
答 コロナ禍による利用者数が見込みを下回り、事

業者の運賃収入が減少したことによる。令和２
年５月の利用者実績を基準として、すそのーる線
262万9,000円、岩波線13万6,000円、青葉台線11万

2,000円、千福が丘乗り合いタクシー53万7,000円の
委託費を増額するもの。

地域防災訓練（危機管理課）
問 コロナ禍での地域防災訓練実施に向けて、危機

管理課から実施方法の提案をしたか。
答 ５地区で説明会を行い、例えば規模縮小など、

コロナ禍での実施方法を提案した。

会科分教生 文厚
ヘルシーパーク裾野の委託料の
増額（健康推進課）

問 令和２年12月定例会でも委託料の増額をしてい
るが、その際に年度内は足りる見込みとの説明

だった。これまでの取り組みと、再度委託料を増額
する理由は。

補正予算

モデル地区での地域防災訓練

ヘルシーパーク裾野

千福が丘で運行されている乗り合いタクシー
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その他議案のチェック!
答 令和２年12月時点では充足できる見込みだった。

事業者の運営状況は、月次報告や財政支援団体
への監査などの機会をとらえて、事業の運営状況の
改善を求めてきた。しかし令和３年になってからの
利用状況が想定より芳しくなく、感染の再拡大の状
況もあり、実績に基づいて精算になると考える。

陸上競技場改修事業計画による
委託料の減額（生涯学習課）

問 改修事業を先延ばしても、１年後には日本陸上
競技連盟の第３種公認の更新手続きが必要とな

るのではないか。更新に向けた整備の目途は立って
いるのか。
答 第３種公認の更新を検討してきたが、令和３年

度以降も財源を確保できない可能性を想定し、
日本陸上競技連盟と協議を重ねている。（※４）

会科分設業 建産
道路橋の長寿命化の進捗
	 （建設管理課）

問 道路橋修繕の前倒しで橋梁長寿命化修繕計画で
は、どの程度進むか。

答 定期点検で、早期措置段階の橋梁は全部で43橋
あった。緊急措置段階の橋梁は1橋もなかった。

43橋の早期修繕を目指し、令和２年度末までに34橋
の修繕が完了した。修繕率は79％になる。今後は予
防保全段階のものの修繕にも移行して工事を行って

いく。

都市計画道路
平松深良線稲荷工区（まちづくり課）

問 稲荷工区の設計は、完了しているか。
答 概略設計は完成している。今後現地立会などを

行い、詳細設計を行う。

（仮称）神山深良線（建設管理課）
問 （仮称）神山深良線の必要性をどう考えるか。
答 御殿場市と行っている事業で、三島市から小山

町に抜ける広域道路を整備することが目的であ
る。駿東地区を横断することから産業、観光、流通、
車両の通行なども見込まれることと、当市の場合渋
滞解消も見込んでいる。

問 （仮称）神山深良線の最終的な全面開通時期の
予定は。

答 現在のところ、令和５年に第一工区（※５）まで
開通できると考えている。

陸上競技場

第二泉川橋（公文名地先）

（仮称）神山深良線（岩波地先）

（※４）協議及び検定の結果、条件付きで５年間の第３種公認更新が認められました。
（※５）第一工区とは…全体延長 2.4km で、その内第一工区は 1.5km の区間で、交差点予定地から駿河療養所付近まで。
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農業振興費（農林振興課）
問 農地耕作条件改善事業補助金（※６）の申請がゼ

ロだった要因は。
答 対象となる事業がなかったため。

集会所の建設監理委託（農林振興課）
問 集会所の建設監理委託を、市が行うことで地元

負担をなくせないか。
答 建設監理委託及び設計委託は、市が事業を実施

し、その経費を地元から負担頂いており、今後
もそのようにしていきたい。

富岡第二幼稚園を令和３年度末
で閉園するための条例改正
	 （教育総務課）

問 令和３年度末で閉園するにあたっての対応は。
答 幼稚園の閉園は市内で初めての事業であり、課

題が山積している。事業に取り組む中で課題を
整理し、今後の幼児施設整備基本構想の取り組みに
繋げていきたい。

裾野市水道使用条例を一部改正
	 （上下水道経営課、上下水道工務課）

問 水道の休止及び再開始手数料の廃止を条例に追
加しているが、その内容は。

答 手数料は、休止・開始の際に、メーター器を撤
去・設置する経費である。現在は、アパートな

どで休止の際、メーター器は撤去していないため廃
止した。また、休止中の使用に対し、条例で無届使
用の措置を追加した。

その他議案のチェック!

その他の議案

（※６）農地耕作条件改善事業補助金とは…令和元年からの新しい事業で、農地を改良して大きな圃場にしたり、暗
あん

渠
きょ

の設置などに関
する、事業費 200 万円以上で、２人以上が関連した農地の改良事業に対する補助金。

富岡第二幼稚園

　４月22日に、先進技術の実証都市
「Woven City（ウーブン・シティ）」
の建設予定地、トヨタ自動車東日本
（株）の東富士工場跡地で行われている
解体工事の状況を視察しました。
　2月23日（富士山の日）に鍬入れ式が
執り行われ、1967年の竣工以降、半世紀
にわたる歴史が刻まれた工場建屋は、解
体が進められ本格的な建設工事が開始さ
れる予定となっています。

ウーブン・シティ
建設予定地を視察
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３月定例会の審議議案と結果

議案番号 議案の内容 結果

報第１号
専決処分）交通事故以外に係る損害賠償の額の決定及び和解
損害賠償の額20万5,300円。富岡第二幼稚園前の駐車場から道路に出ようとした際、通路排水溝に設置のグレーチング蓋
上を通過したところ、グレーチングが跳ね上がり、車輌の車体下部を損傷させた。（令和２年12月17日専決処分）

了承

報第２号
専決処分）交通事故以外に係る和解
佐野交差点で信号待ちをしていた市の公用車に、後方で停車中の乗用車のブレーキが緩み追突した。(令和３年１月４日専
決処分)

承認第１号
専決処分）令和２年度裾野市一般会計補正予算（第12回）
３億100万円を追加し、予算総額を280億7,100万円とするもので、追加される国交付金で新型コロナワクチン接種を早急に
実施するためには、議会を招集する余裕がないため専決処分を行った。（令和３年１月21日専決処分）

承認

第２号議案 令和３年度裾野市国民健康保険特別会計予算
予算総額は、46億3,400万円で、令和２年度比１億6,400万円の増額。

原案可決

第３号議案 令和３年度裾野市後期高齢者医療事業特別会計予算
予算総額は、６億300万円で、令和２年度比1,800万円の増額。

第４号議案 令和３年度裾野市介護保険特別会計予算
予算総額は、36億7,000万円で、令和２年度比２億4,000万円の増額。

第５号議案 令和３年度裾野市土地取得特別会計予算
予算総額は、50万円で、令和２年度比、増減なし。

第６号議案 令和３年度裾野市墓地事業特別会計予算
予算総額は、2,790万円で、令和２年度比1,880万円の減額。

第７号議案
令和３年度裾野市水道事業会計予算
収益的収入を９億7,200万円、収益的支出を７億4,700万円、資本的収入を2,500万円、資本的支出を４億1,000万円と定める
もの。

第９号議案 令和３年度裾野市簡易水道事業会計予算
収益的収入及び支出を5,657万4,000円、資本的収入を1,226万円、資本的支出を1,591万3,000円と定めるもの。

第10号議案
条例制定）裾野市中小企業経済変動対策貸付資金利子補給金基金条例の制定
令和２年度の国の補助金を新型コロナウイルス感染症の影響を受ける中小企業支援のために行う利子補給金の財源に充て
ることを可能にするもの。

第11号議案 条例改正）裾野市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正
学校運営協議会の設置に伴い、学校運営協議会委員の報酬を定めるもの。

第12号議案 条例改正）裾野市国民健康保険税条例の一部改正
賦課限度額の変更や、保険料の軽減判定措置に使う基準額を変更するもの。

第13号議案
条例改正）裾野市手数料条例の一部改正
建築物のエネルギー消費性能の向上に関する法律施行に伴い、対象となる非住宅建築物の新築や増改築の面積が300㎡以
上に拡大され手数料が追加される改正。

第14号議案 条例改正）裾野市立学校等設置条例の一部改正
富岡第二幼稚園の閉園方針の決定に伴い、令和４年３月31日に廃園とするもの。

第15号議案 条例改正）裾野市福祉センター設置条例の一部改正
福祉センター佐野の閉鎖に伴い当該施設を条例上から削除するもの。

第16号議案 条例改正）裾野市介護保険条例の一部改正
法定で３年ごとに見直す介護保険事業計画で、令和３年から令和５年までの保険料を定めたので内容を反映するもの。

第17号議案 条例改正）裾野市水道使用条例の一部改正
水道事業の事務手続きの明確化と、手数料その他の手続きを見直すための改正。

第18号議案 市道路線の認定
黄瀬川に架かる栄橋の架け替えに伴い、周辺３路線の幅員、延長など認定を行うもの。

第19号議案
市道路線の変更
平松深良線の一部開通に伴い市道２-18号線の終点を久根地先へ変更する点や、県道富士裾野線の路線変更に伴い、市道
2425号線の起点を変更するもの。

全会一致の議案

市議会HPでも審議
結果が見られます
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議案番号 議案の内容 結果

第20号議案
建設工事請負変更契約の締結（平成30年度・令和元年・２年度　学校施設環境改善交付金事業
　裾野市立深良小学校　①棟耐震・大規模改造工事）
不可視部の配管腐食による追加工事、現場精査による数量の確定のため、契約金額を500万8,300円増額し、３億1,630万
8,300円とするもの。

原案可決

第21号議案
建設工事委託変更契約の締結（令和元年・２年度　防災・安全交付金事業　東名高速道路を跨
ぐ東名千福橋の撤去工事）
施工方法の見直しにより中央分離帯の改良工事や仮設工が減額となったため、契約金額を2,911万9,200円減額し３億3,331
万9,800円とするもの。

第22号議案 令和２年度裾野市一般会計補正予算（第13回）
決算見込みや、ふるさと納税による寄付金増によるもので、３億7,100万円を減額し、予算総額を277億円とするもの。

第23号議案 令和２年度裾野市国民健康保険特別会計補正予算（第４回）
決算見込みによるもので、１億6,316万4,000円を追加し予算総額を48億8,654万9,000円とするもの。

第24号議案 令和２年度裾野市後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第３回）
決算見込みによるもので、1,778万2,000円を追加し予算総額を６億674万7,000円とするもの。

第25号議案 令和２年度裾野市墓地事業特別会計補正予算（第１回）
決算見込みによるもので、17万9,000円を減額し予算総額を4,652万1,000円とするもの。

第26号議案
令和２年度裾野市水道事業会計補正予算（第３回）
決算見込みによるもので、収益的収入を９億7,198万8,000円、収益的支出を７億1,582万1,000円、資本的支出を６億7,659
万３,000円と定めるもの。

第27号議案
令和２年度裾野市下水道事業会計補正予算（第４回）
決算見込みによるもので、収益的収入を７億7,791万2,000円、収益的支出を７億7,791万2,000円、資本的収入を５億4,607万
7,000円、資本的支出を７億5,844万円とするもの。

報第３号
専決処分）交通事故以外に係る損害賠償の額の決定及び和解
損害賠償の額５万4,230円。富沢地先の民有地で公用車がＵターンを試みたが、運転操作を誤りブロックなどに接触し相手
物件を傷つけた。（令和３年３月３日専決処分）

了承

第28号議案 副市長の選任
令和３年４月１日付けで小林浩文氏を副市長へ新たに選任するもの。

同意
第30号議案 裾野市固定資産評価員の選任

令和３年３月31日付けで佐久間副市長が退任することに伴い小林浩文氏を新たに選任するもの。

第31号議案
条例改正）裾野市指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準等を定める条例の
一部改正
国社会保障審議会介護給付分科会の答申を踏まえた法の改正に伴い市条例の改正を行うもの。

原案可決

第32号議案
条例改正）裾野市指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係
る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部改正
国社会保障審議会介護給付分科会の答申を踏まえた法の改正に伴い市条例の改正を行うもの。

第33号議案
令和２年度裾野市一般会計補正予算（第14回）
１億6,300万円を減額し、予算総額を275億3,700万円とするもので、新型コロナウイルス感染症対策事業の増額や国交付金
の事業の組み替えや、ワクチン接種事業の令和３年度予算への組み替えにより減額するもの。

第34号議案
令和３年度裾野市一般会計補正予算（第１回）
３億3,700万円を追加し、予算総額を201億5,100万円にするもので、新型コロナウイルスワクチン接種事業への増額や新型コ
ロナウイルス感染症拡大防止に係る経済対策のため増額するもの。

第35号議案
令和３年度裾野市水道事業会計補正予算（第１回）
新型コロナウイルス感染症の影響拡大による水道料金の免除事業に対応するため、収益的収入を９億6,785万円、収益的
支出を７億4,285万円と定めるもの。

第36号議案
令和３年度裾野市簡易水道事業会計補正予算（第１回）
新型コロナウイルス感染症の影響拡大による水道料金の免除事業に対応するため、収益的収入及び収益的支出を5,623万
4,000円と定めるもの。

議員提出議案
第１号

令和３年度閉会中において各常任委員会、議会運営委員会、議会改革特別委員会は、所管事務
の調査を実施する。
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議席番号
議員名

議案内容

①
土
屋
主
久

②
増
田
祐
二

③
勝
又
　
豊

④
浅
田
基
行

⑤
勝
又
利
裕

⑥
村
田
　
悠

⑦
井
出
　
悟

⑧
岩
井
良
枝

⑨
佐
野
利
安

⑩
小
田
圭
介

⑪
杉
山
茂
規

⑫ 

二
ノ
宮
善
明

⑬
土
屋
秀
明

⑭ 

三
富
美
代
子

⑮
内
藤
法
子

⑯
岡
本
和
枝

⑰
小
林
　
俊

⑱
中
村
純
也

⑲
賀
茂
博
美

結　　果

第１号議案

① ② ③ ④ ⑤ ❻ ⑦ ❽ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ � � � ⑱ ー

原案可決
賛成：13
反対：５

令和３年度裾野市一般会計予算
行財政構造改革に加えて事業の休止や、新規事業の原則禁止、事業継続の場合も十分に精査し歳出削減を図るなど、個
別の部署にとらわれない事業見直しを行うとともに、更なる歳入確保を図り、今後も健全な市政を維持していくことを目
標とし、事業の優先度・重要性を判断した予算編成を行ったもので、予算総額は、198億1,400万円で、令和２年度比13億
4,600万円の減額。

第８号議案
① ② ③ ④ ⑤ ❻ ⑦ ❽ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ ⑮ � � ⑱ ー

原案可決
賛成：14
反対：４

令和３年度裾野市下水道事業会計予算
収益的収入を７億4,622万8,000円、収益的支出を７億4,389万3,000円、資本的収入を４億4,869万9,000円、資本的支出を
６億4,142万円と定めるもの。

第29号議案
① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ❽ ⑨ 欠 ⑪ � ⑬ ⑭ ⑮ � � ⑱ ー 同意

賛成：14
反対：４

教育長の任命
令和３年４月１日付けで新たに岩佐晃伸氏を任命するもの。

※賛成は○、反対は●、数字は議席番号を表しています。
※議長（賀茂博美）は同数以外、採決には加わりません。

賛否が分かれた議案の概要と議員ごとの賛否内容

討	論

今回、「財政緊急事態宣言」が発令され緊急質問
など一定の理解は深められた。財政健全化に向けて
は令和３年度からスタートであり、行財政構造改革

の最後のチャンスにこれからまさに我々の真価が問われること
となる。 浅田基行

裾野市は財政調整基金に頼った財政運営を行ってきたが、
様々な行財政改革に取り組んできたのも事実である。令和3年
度予算は大型事業の一時休止など、財政構造を更に見直す市長
の強い意志と覚悟が表されている。 勝又利裕

下水道事業には財務的、エリア的な課題がある
が、当初予算と同一に考えるべきではない。使用料
単価の増額による維持費の均衡を図っている点や、

アクションプランで有収率の向上に努める点からも努力は見ら
れる。 増田祐二

財政非常事態を宣言したが、市長の政治姿勢に改
革心がない。公共事業を緊縮するのではなく、まず
人件費の抑制を徹底すること。削減ばかりでなく歳
入を増やす努力を行うこと。このことがない予算には反対す
る。 村田悠

莫大な時間と税金を投入するが、事業の目的・効果が分か
らないと市民から言われてきた駅西区画整理事業。この声に真
摯に向き合っていれば、財政調整基金を枯渇させるようになる
前の段階で、財政の体質改善はできた。 岡本和枝

非常事態宣言下、12年間の実質単年度収支の赤字回復のた
めの大幅な予算削減は令和４年度以降に先送りされた。財政再
建は悠長に構える場合では無く、すぐに取組むべき。市長自ら
給与削減など、身を切る覚悟で見直しを求める。 内藤法子

市財政状況を考え、更に財政非常事態を考慮する
ならば整備面積を県の計画変更を待たず縮小すべ
き。公共下水道計画区域内の市街化区域で実施区域
に含まれない地域（千福が丘）の方向性が来年度示されていな
い。 村田悠

岩波地区まで管渠を延伸しておきながら来年度工事を止め
るのは、計画が支離滅裂としか言いようがない。集中下水は大
都市で無ければ採算に合わない。分散処理に舵を切るべきで国
も平成26年からその方向性を出している。 小林俊

この3月策定の第２期教育振興基本計画は約８年間の議論と教育行政の蓄積により完成した。計画のビジョンを具現
化するためにも、土台となった議論の経緯を知る現教育長を替えるべきではないとの思いから反対をする。

二ノ宮善明

反対
です

反対
です

反対
です

賛成
です

賛成
です

第１号議案　令和３年度裾野市一般会計予算

第８号　令和３年度裾野市下水道事業会計予算

第29号議案	教育長の任命



14 議会だより すその（No.143）令和３年６月１日発行 15議会だより すその（No.14３）令和３年３月定例会

財　政
問 運動公園陸上競技場のトラック外側フェ

ンスへ有料広告物の掲出を募集し、維持
管理費の一助となるよう取り組んではいか
がか。
答 先進事例を参考に作業を進めており、令

和4年度予算編成までに、実施に向けた
方向性を示したい。

問 財政調整基金を年ベース8億から10億補
填しながら財政運営をしてきた。単年度

収支ベースでの説明が多く、実質単年度収
支が長年赤字であったことが市民には明ら
かになっていなかったと思うが。

答 実質単年度収支の状況を説明してこなかった
ことは反省すべきものと考えている。

問 行財政構造改革で6.5億円の削減目標を達成
できなかった。今後は義務的経費、公共管理

面積の削減が必要。今後の改革は身を切る改革で
あり現状の市職員では無理である。外部人材を登
用し、財政再建策を策定すべきと考えるが。
答 外部人材に現状を理解いただくには時間がか

かる。
問 財政非常事態宣言を発令したがなぜこの

タイミングか。
答 大きく3点、①令和３年度予算編成後の

財政調整基金残高が約21億円となり、令
和５年度予算編成に影響を及ぼすこと。②

令和４年度事業の国などへの補助申請が４月から
開始される。その準備前に発出する必要があるこ
と。③大きな事業を止める際、国や県、関係者な
どへ年度当初から説明が必要となる。以上を熟考
した結果、最後のタイミングであると判断した。

問 経営が厳しいすそのーるとヘルシーパー
クの事業継続はどうなるか。

答 すそのーるは収支率が20％を切る場合は
廃止となる可能性もあるが、地域公共交

通活性化協議会で検証し、可否の判断をす
る。ヘルシーパークは経営状況を見極め、令和３
年度に財政支援か休止とするかを判断する。

問 市民に対し、財政の危機的状況の情報提供と
説明が足りない。市民の理解を得るには地域

へ出向いて説明が必要では。
答 市の状況を理解いただくための情報発信と対

話は大切であると考える。市民や関係者に対
し、理解と協力が得られるよう覚悟を持ち取り組
む。

問 財政状況を改善し、かつ市民がよいまち
だと思う活気ある自治体にするために、

何が必要で有効と考えるか。
答 身の丈とする事業運営により実質単年度

収支の均衡を継続的に保ち、総合計画に
掲げる「みんなが誇る田園未来都市すその」であ
り続けること。

組織・体制
問 裾野市で一般に認められている市民（住

民票を有する者）の市政参加の権利が、
人種、信条、性別、社会的身分または門地
により奪われていることはないか。
答 市民向け説明会への参加、みらい会議な

どのワークショップへの参加、パブリッ
クコメントへの意見提出は、特に制限はなく誰に
でも開かれたものになっている。学説にもあるが
平等の考え方は、若干違う部分があるかもしれな
いと考える。
問 専門的な知験を有している場合を除き「審議

会等の設置運営及び公開に関する要綱」によ

浅
田
基
行
議
員

勝
又
利
裕
議
員

村
田
悠
議
員

11人が一般質問で市政を問う

内
藤
法
子
議
員

小
林
俊
議
員

小
田
圭
介
議
員

すそのーる

「
財
政
」・「
組
織
・
体
制
」
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り、市議会議員、行政委員会の委員、常勤の市職
員は審議会などの委員に選任できない。必要な人
材を市民のために登用するという考えのもと、要
綱を見直してはどうか。
答 職務の専念義務などバランスの問題で、何が

正しいか一概に言えないので研究したい。
問 それぞれ活動しているSDCCコンソーシ

アム、スマート市役所推進部会、デジタ
ル裾野研究会の役割分担は。
答 設置目的がそれぞれ異なり非常にわかり

にくい状態であるが、令和２年度にみら
い都市推進本部の中に入れ、一括で意志決定して
いる。今後、わかりやすくなるよう組織体の統廃
合含め検討していく。

問 以前から行財政構造改革、ファシリティ
マネジメントは１丁目１番地だと示して

いるが、遅々として進展が見える状況ではな
く、結果として財政非常事態宣言を発出せざ
るを得なかったと言える。地方公務員法で定

めるとおり、一般職である理事は、上司である特
別職の命令に従うのが責務。行財政構造改革、
ファシリティマネジメントが進まなかったのは、
特別職の命じ方が悪いのか、やらせ方が悪いのか、
進捗が確認できていなかったのか、関係を伺う。
答 議員指摘のとおり、進捗が目に見えて進まな

かったことはあるかもしれない。責任は副市
長にも、担当している理事にもあると承知してい
る。しかし当然それぞれが役目を果たしたと考え
ている。ただ、結果として成果が出せなかった。

くらし
問 裾野市水道使用条例の施行規程では、水

道料金の軽減や免除が定められ、災害や
漏水の場合は減免がされる。コロナ禍での
生活支援や生活困窮世帯への支援なども減
免の対象に。

答 これらの規程は、想定外の事態に適用するも
のであり、基準の明確化は考えていない。
問 新型コロナワクチンの市内４接種会場の

安全性確保対策は。
答 消毒や換気、予診票での体調確認、検温

実施、レーン分けでの効率の良い接種と
動線の確保を図る。予診票の事前送付で会場

内の滞在時間を短縮するように努める。
問 接種会場でのアナフィラキシーショック対応

を伺う。
答 接種後の待機場所に看護職を配置し、応急的

な対応を可能とする。万が一に備えて、沼津
医師会に必要な薬剤を用意していただく。
問 ワクチン保管用のディープフリーザーの当市

への入荷台数と入荷時期の目処は立っている
か。
答 ２月に入荷

した１台は
福 祉 保 健 会 館
に 設 置 し た 。
４月と5月に入
荷 予 定 の 各 １
台 は 、 個 別 接
種 の 状 況 を 見
な が ら 設 置 場
所を検討する。

問 市営住宅の利便性改善や、借り上げ方式
の検討など、今後の見通しは。

答 令和３年度に、住生活基本計画と公営住
宅長寿命化計画を見直す予定。

11人が一般質問で市政を問う

浅
田
基
行
議
員

録画配信はこちら▼

二
ノ
宮
善
明
議
員

スマホによる道路損傷データの収集

ディープフリーザー

井
出
悟
議
員

岡
本
和
枝
議
員

小
林
俊
議
員

「
組
織
・
体
制
」・「
く
ら
し
」
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まちづくり
問 現在、北部地域のまちづくり基本構想を

策定中であるが、同地域の道路整備をど
のように考えているか。特に、地元からの
要望も出ている御宿土地区画整理事業に伴
う道路整備、ウーブン・シティから岩波駅

へのアクセス道路の整備など、必要と考えるがい
かがか。　
答 御宿土地区画整理事業は防災スマートシティ

や、移住定住施策として位置付けており移動
による課題、道路整備など住環境整備は財政的な
面もあるが、政策的に取り組む必要があると考え
る。また、岩波駅周辺整備は、アクセス道路も含
めて第一に取り組むべき課題であると考えている。

SDCC構想発表時、スーパーシティ構想
に応募の意向だったが、現状は。

答 ①ウーブン・シティとの連携②国の応募
基準に合わない③新型コロナウイルスによ
る市民への周知不足により応募を見送った。
問 長期間未着手である都市計画道路に係る

地権者は長期にわたり建築制限の影響を
受け続け、土地を有効活用できない。そこ
で負担軽減策としての都市計画法53条によ
る建築制限の緩和施策をより効果的にする

ためには、建築物の階数の２以下を３以下にする
などの市独自の緩和基準が必要では。
答 県内５市町が緩和基準を制定している。市内

の許可申請状況や他市町の運用状況を見て、
本市に適した方法をこれから研究していく。

問 県道仙石原新田線と県道裾野インター線
との接続や、岩波駅前などを含め当該地

域整備を国や県に強く働きかけて動かすべ
きだが見解は。
答 （仮称）御宿岩波線整備も視野に入れ、

ウーブン・シティと融合する周辺整備を
しっかりと進めていきたい。必要に応じて補正予
算で対応する。

教　育
問 生徒の学びの選択肢を増やすために、部

活動は世代・学校間・地域などで連携し
ていくべきと考えるが見解は。
答 多角的連携は重要で、コミュニティ・ス

クールの協議課題として興味深い。部活
動の在り方検討委員会を令和３年度に設置する。

市営住宅（新稲荷団地）

11人が一般質問で市政を問う

岡
本
和
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議
員
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議
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増
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議
員
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議
員

村
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悠
議
員

問

合同部活動（野球）

御宿土地区画整理事業
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子どもたちの学びのために、学校再編は慎重
にしつつもスピード感を持つべきと考えるが、

どのように進めるか。
答 子どもの教育は国家百年の計であり、将来投

資である。すでにあるたたき台を元にできる
ことからスピード感を持って着手する。
問 教育長は、教育と地域のこれからの関わり方

をどのように考えているか。
答 今は５つの行政区にこだわっている時ではな

く、これからの教育を考えていく時。そのた
めの教育への投資も必要である。

その他
問 公共施設でリモート会議が出来るよう、

Wi-Fi環境の整備を求める市民への回答
は。
答 Wi-Fi環境と快適なインターネット環境

は基礎インフラとして整備の必要がある
と認識をしている。その上で、現在の財政状況を
踏まえご理解をいただきたい。引き続き検討をし
ていくと回答した。

問 観光拠点・防災拠点などの公共施設への
Wi-Fi環境整備を総務省でも推進しているが、

庁内での検討は。
答 継続して行っている。Wi-Fiは、公的な使用

か私的な使用か整理をして検討している。

問 Wi-Fi環境整備の今後は。
答 国のデジタル推進の動向も参考に検討してい

く。公共使用は、交付金なども活用しながら
増強をしていく予定でいる。

問 デジタル社会の推進には、高齢者などの
情報弱者への対応が求められる。助言や

指導の相談窓口を設置しては。
答 民間活力やボランティアなどを活用した

相談窓口の設置可能性を研究する。
全年齢対象のzoom講座

公衆無線LAN（総務省）

出典：総務省情報流通行政局地域通信振興課 

内
藤
法
子
議
員

録画配信はこちら▼

岩
井
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議
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問

フリーWi-Fi（深良支所）
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議会だよりすそのでは、年齢や障がいの有無に関係なく、できるだけ多くの人が「見やすく、読みやすい」
よう細かい部分に配慮したＵＤ（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。
発  行●裾野市議会　静岡県裾野市佐野 1059 編  集●広報広聴委員会　☎ 055-995-1839（直通）
E メール● gikai@city.susono.shizuoka.jp 印  刷●ナポー株式会社

議会をチェック！！
裾野市議会 検索

◦委員長……増田　祐二
◦副委員長…井出　　悟
◦委　員……佐野　利安

杉山　茂規
岩井　良枝
勝又　利裕

編  集  委  員

令和３年６月定例会（予定）
６月８日 火 本会議 10：00～

６月10日 木
本会議 10：00～

予算決算委員会 本会議終了後

６月11日 金
予算決算委員会

（産業建設分科会）
産業建設委員会

9：00～

６月14日 月
予算決算委員会
（総務分科会）

総務委員会
9：00～

６月15日 火
予算決算委員会

（厚生文教分科会）
厚生文教委員会

9：00～

６月17日 木 本会議（一般質問） 10：00～
６月18日 金 本会議（一般質問） 10：00～
６月21日 月 本会議（一般質問） 10：00～

６月22日 火
本会議（一般質問） 10：00～
予算決算委員会 本会議終了後

６月24日 木 本会議 10：00～

※予定は変更する可能性があります。

会議録検索システム

議会だより「みんなの声」インタビュー
にご協力ください

～皆さまのご意見をお聴きかせください～

詳細は、お近くの議員または議会事務局に電話やメールなどで
お問合せください。

議会映像を配信
しています！

裾野市議会

ぜひご覧ください。

令和３年も昨年に引き続き
裾野高校「主権者教育」に

アドバイザーとして参加
　令和３年１月29日、裾野高校２年生が「模擬請願書の策
定」や「市議会議員との交流」を通じて「自分たちの思いを
公的に表明する」ことを目的とした、主権者教育事業が開催
されました。
　高校生の課題を市議会も共有し課題を解決する手法や方法
を研究し、高校生による模擬請願を作成しました。
　請願書の内容には、高校生ならではの視点や通学路に関す
るものや、まちの活性化策など興味深いものが多くありまし
た。市議会としても若い学生の意見を伺う学びの時間となり
ました。
　今後も、主権者教育の取組に積極的に協力していきます。


